

El Liberal de Alcoy

SUSCRIPCIÓN
Distrito de Alcoy. Trimestre, UNA peseta.
Provincias: 150 pesetas.

Redacción y Administración:
"CÍRCULO LIBERAL,"
Polavieja, 19

Semanario Liberal * Se publica los sábados

Número suelto

5

céntimos

Defensor de los intereses morales, materiales y políticos del Distrito

Año II

Alcoy 4 de MAYO de 1918

Número 57

Notas informativas

Del viaje de nuestro ilustre Diputado

De actualidad

Nuestra consigna

Hay que laborar por el éxito de los grandes hombres que prestan labor perseverante al bien general del país: hay que responder con espíritu patriótico y levantado al esfuerzo viril y concienzudo de aquellos insignes valedores que, sin omitir sacrificio alguno y llenos de fe y de esperanzas para el porvenir, logran colocar el nombre de su representación parlamentaria al nivel de su extensa cultura y del amor noble y altruista, con que miran los intereses que representan, y en esa labor, árdua por cierto, relacionada con nuestros deberes sociales, políticos y económicos, hay que mostrarse también siempre serenos despreciando los dardos punzantes del adversario que trama y conspira por el desconcierto público y cuya mayor aspiración consiste en mantener siempre latente la discordia entre sus conciudadanos.

No olvidemos el pasado y miremos con previsora realidad el presente.

La experiencia y la historia ponen a nuestro alcance hechos elocuentes que demuestran hasta la saciedad que Alcoy no debe despreciar el título de *pueblo afortunado*, ya que si en días no lejanos gozó de inmunidad justa y privilegiada en las esferas del poder central, hoy está llamado a disfrutar de iguales beneficios por la solicitud paternal de quien representa sus intereses y por los honrosos distintivos que adornan su personalidad saliente y elevados prestigios.

Las minucias que pudiéramos llamar *populares*, engendran odios y aversiones de carácter personal, harto sensibles, cuando se trata de salvar el honor público de un pueblo laborioso, digno y honorable, cuyas principales fuentes de riqueza piden el favor influyente y respeto inequívoco de nuestros gobernantes.

¿Como se consiguen estas dos cosas?— Obrando con verdadero patriotismo y abriendo los ojos a la realidad, para ver en quien residen títulos más que suficientes para representar y defender los intereses de Alcoy.

De la visita del Diputado

General impresión

Cada día que transcurre aumenta nuestro convencimiento, tantas veces demostrado, de que Alcoy logró otor-

gar su representación parlamentaria a un político insigne, de grandes y señalados merecimientos, que por su Distrito tiene un singularísimo interés manifestado ya en los múltiples beneficios alcanzados por su valiosa mediación.

En este imparcial y recto juicio, negado solamente por un reducido grupo obstinado en apartar sus ojos de la realidad, nos acompañan, no ya los numerosísimos amigos políticos del Sr. González Hontoria, sino personalidades distinguidísimas de todos los órdenes sociales, cuya posición, ventajosa para nuestro caso por estar ajeno a toda lucha de partido, corrobora elocuentemente que el ilustre Diputado por Alcoy consiguió por su indiscutible valer la general simpatía de lo más considerado y selecto de nuestra sociedad.

Pruebas harto significativas se dieron durante el reciente viaje del señor González Hontoria a Alcoy, que trataremos nosotros de reseñar ligeramente porque son de todos conocidas y por la obligación, que con gusto nos impusimos, de completar la información de la pasada semana.

Visitas a las autoridades

Durante la tarde del 21 del pasado mes, el Sr. González Hontoria dedicóse a visitar a las dignísimas autoridades locales, del orden eclesiástico, civil y militar, que por la mañana concurrieron a la recepción oficial celebrada en nuestras Casas Consistoriales.

En ellas recibió nuestro ilustre representante muestras de sincera estimación y de singularísimo afecto, tales como correspondía a su elevada investidura y a las atrayentes dotes personales del cumplimentante.

El Sr. González Hontoria, que en todo momento aprovecha felices oportunidades para interesarse por Alcoy y los pueblos de su Distrito, trató, a la vez que cumplimentar a las autoridades referidas, conocer las aspiraciones de cada una de éstas por el bien general de sus administrados, y al efecto tomó amplias y numerosísimas notas que gestionaría a su regreso a la Corte, figurando entre aquéllas la referente a las obras de ampliación del Cuartel de Infantería, cuyos planos solicitó y le fueron ofrecidos.

Hontoria y nuestras fiestas

El objeto principal del viaje de nuestro Diputado a Alcoy, era el de presenciar y admirar los tradicionales festejos que la ciudad celebra en honor de su primer Patrono, San Jorge Mártir. Por ello accedió, complacido, a la invitación amable que le dirigió la Corporación municipal por unánime acuerdo; en primer lugar, por sus manifestados deseos de visitar al Distrito que representa; en segundo término, por su ansiedad en conocer los sentimientos y el carácter peculiar de los alcoyanos, ya que, según propia manifestación, aquéllos y éste, o sea el alma de un pueblo, tenía una manifestación soberana en sus fiestas predilectas.

Para ello le ofreció su domicilio particular el dignísimo Alcalde de Alcoy Don Enrique Pérez Barceló, quien tuvo el honor de sentar a su mesa, el día 22 de Abril, al Sr. González Hontoria y a las autoridades restantes de la localidad. La proverbial amabilidad de nuestro considerado amigo, Sr. Pérez Barceló, su caballerosidad reconocida y la elogiada propiedad y riqueza manifestada hasta en los más nimios detalles, tuvieron una cumplida corroboración en el exquisito banquete ofrecido y en las atenciones prodigadas a sus distinguidos huéspedes, compartiendo con él las felicitaciones y los justos elogios de los invitados su respetable y bondadosísima señora D.^a Amparo Gisbert. A los postres y Champagne de honor fueron invitados los señores concejales del Ayuntamiento y distinguidas personalidades de la localidad, que no mentamos por no incurrir en omisiones involuntarias, reuniéndose con tal motivo en los soberbios salones de la feliz morada de Don Enrique Pérez Barceló una concurrencia selectísima, que agradeció y estimó como merecían los solícitos cuidados y honores de la casa.

Desde ella presenció nuestro egregio Diputado los festejos propios de aquel día, oyéndose con frecuencia frases de elogio para la propiedad y riqueza de colorido que se manifestaba ante sus ojos, y para la inagotable jovialidad y carácter admirable de los alcoyanos, que se consagraban por entero y durante agradables horas a rememorar antiguas tradiciones y al

renumerador descanso que les exigía su grandiosa e incesante labor.

Durante la tarde continuaron las visitas, en casa de nuestro Alcalde, de personalidades respetables del comercio e industria locales, con objeto de saludar y ofrecer sus respetos a nuestro Diputado, presentando los salones brillante y animadísimo aspecto.

Un detalle que demuestra la predilección y el respeto de los alcoyanos por su representante, lo dieron los jefes de cada una de las comparsas que toman parte en nuestros festejos, al ofrecer al Sr. González Hontoria grandes paquetes de dulces, expresiva y cariñosamente dedicados a su respetable señora e hijos en nombre de aquéllas. El Diputado agradeció profundamente el obsequio, teniendo frases de entrañable afecto para todos nuestros *festers*, y prometiendo traer consigo a su esposa e hijos para que presencien los renombrados festejos de Abril. Fueron numerosísimas las comparsas de ambos bandos que desfilaron con sus músicas por la casa de Don Enrique Pérez Barceló, en donde fueron espléndidamente obsequiadas, oyéndose, entre músicas y aplausos, entusiastas vivas al Diputado y Alcalde de Alcoy.

El día de la festividad de San Jorge Mártir, asistió el Sr. González Hontoria, juntamente con las autoridades, a la Misa de Campaña celebrada en la Plaza de la Constitución, a la solemnisísima Misa mayor que Alcoy consagra a su Patrono y a la procesión general de la tarde, luciendo en todos estos religiosos actos algunas de sus muchas y meritísimas condecoraciones. Causó excelente efecto y fué favorablemente comentada, la súplica elocuentísima hecha a San Jorge Mártir por el brillantísimo orador reverendo Padre Calpena, predicador de Sus Majestades, al terminar el panegírico, impetrando una bendición especialísima y singular para el ilustre Diputado por Alcoy, Excmo. Sr. don Manuel González Hontoria, de quien realizó, con soberana elocuencia, sus grandes dotes y merecimientos científicos y políticos, y sus enviabiles éxitos profesionales y diplomáticos.

El Sr. González Hontoria siguió con interés siempre creciente el desarrollo de nuestras típicas fiestas, armonizó con los expansivos *festers*, identificóse con nuestro sentir, tomó parte en nuestras legítimas y patrióticas ale-

AL COMERCIO Y A LA INDUSTRIA

Caballero de 28 años de edad, activo, serio, trabajador y honrado; instruido, muy práctico en contabilidad, despacho, correspondencia en francés, italiano y español, con certificados, informes y garantías, se ofrece para empleo decoroso y digno en despacho o almacén.

Práctico para viajar habiéndolo hecho ya por su cuenta.

Para detalles dirigirse a la Administración de este periódico.

PEIRÓ Y COMPAÑÍA JERESA (VALENCIA)

Fabricantes de ladrillos huecos, bloques americanos, tejas, tubos y canales para la conducción de riegos.

Representante en esta plaza: **REMIGIO SÁNCHEZ** * * **SAN NICOLÁS, 10 - Alcoy**

Fábrica de Sombreros y Cascos de

HIJOS de ENRIQUE PÉREZ JORDÁ

Sombreros de Fielto, Gorras

Gran surtido en Sombreros de Paja

Anselmo Aracil, 1-dupdo.-ALCOY

BANCO HISPANO-AMERICANO

Capital: 100 millones de pesetas

Anselmo Aracil, 1, triplicado.-ALCOY

Casa Central: Madrid

SUCURSALES

en Barcelona, Badajoz, Coruña, Granada, Málaga, Sevilla, Valencia, Villafraanca del Panadés, Zaragoza, Antequera, Egea de los Caballeros y Huelva.

Realiza, dando grandes facilidades, todas operaciones propias de estos establecimientos, y en especial las de España con las Repúblicas de la América latina.

Compra y vende por cuenta de sus clientes en todas las B. Isas toda clase de valores y monedas y billetes de Bancos extranjeros.

Cobra y descuenta cupones y amortización y documentos de giro.

Presta sobre valores, metales preciosos y monedas, y abre crédito sobre ellos.

Facilita giros, cheques y cartas de crédito.

Abre cuentas corrientes, con interés y sin él.

Admite en sus Cajas depósito en efectivo y efectos de custodia.

¡HERNIADOS!

Maravilloso descubrimiento del Dr. Siegen, sancionado por la Ciencia Médica Universal

Nada de ofertas - Hechos

El vendaje SIEGEN se remite gratis a cuantos enfermos lo soliciten, sin hacer efectivo su importe hasta después de ensayar sus resultados, que, de no ser satisfactorios, se devuelve.

Despacho consultorio en Alcoy: don Daniel Fernández, Médico.

En Valencia, al concesionario exclusivo en España: D. M. Fornas, San Vicente, 111-Entresuelo.

EL LIBERAL DE ALCOY

TARIFA DE PRECIOS

ANUNCIOS EN CUARTA PLANA

Plana entera, 50 pesetas. Media, 20 id. 4.º, 5 idem 8.º 2'50 id. 16º, 1'50 pesetas.

ESQUELAS MORTUORIAS

Esqueles plana entera, 100 pesetas. Media plana, 60 id. 4.º, 35. 8.º, 20 pesetas.

En las esquelas tendrán un 25 por ciento de descuento los señores suscriptores.

Comunicados a precios convencionales.

NOTA.—Cada anuncio satisfará 10 céntimos de impuesto. (Ley de 1.º Enero 1906).

EL SERPIS

Imprenta, Papelería
y Objetos de Escritorio

Calle Laporta, 28 ☉ Teléfono, 78

Gran surtido en colecciones de Tarjetas postales y Serpentinias

zas municipales, referentes al régimen de los mercados.

Pasó a informe de la Comisión de Hacienda una instancia suscrita por Don Tomás Valls Esteve, solicitando sea anulado el recibo del repartimiento vecinal a su cargo, correspondiente al pasado año, en atención a que desde primeros de 1917 perdió su vecindad en este Municipio por haberla adquirido en el de Cocentaina, no habiendo presentado en su día la reclamación que hoy formula por no considerar que podía estar incluido en el citado repartimiento.

Igualmente fué sometida a estudio e informe de la Comisión municipal correspondiente, la instancia de Don Francisco Cloquell Bonet pidiendo se le declare vecino de esta ciudad, en la que reside hace más de seis meses con carácter permanente, comunicando el acuerdo, en el caso de que sea favorable, a la Alcaldía constitucional de Lorcha con el objeto de que sea eliminado del reparto de consumos de aquella villa y demás cargas que como vecino pudieran corresponderle.

Sin discusión fué aprobado un informe de la Comisión de Fuentes y Cañerías, en el que se manifiesta que por permitirlo el caudal de agua hoy existente en el Manantial del Molinar, podían darse en arrendamiento las nuevas concesiones de mil litros diarios que se soliciten, siempre que pudieran servirse a juicio de la citada Comisión y del Sr. Ingeniero municipal. En su consecuencia fué autorizado D. Francisco Aura Gisbert para poder usar en arrendamiento de la concesión de mil litros diarios que pide, para el servicio del Kiosco de refrescos de la Plaza de Alfonso XII desde Abril a Septiembre del corriente año.

También fué aprobado otro informe de la misma Comisión de Fuentes y Cañerías, proponiendo las condiciones que han de regir en la subasta pública que habrá de celebrarse para la concesión del arriendo de aguas sobrantes de la fuente de Caramanchel en el nuevo emplazamiento que se le ha dado en el centro del citado barrio. Dichas condiciones se hallan de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento.

Fué aprobada por unanimidad una proposición suscrita por varios señores concejales individuos de la Comisión de Beneficencia, acordándose pagar con cargo al Capítulo de Imprevistos la cantidad de 127'50 pesetas al enfermero del Hospital D. Gonzalo Verdú Giner, en atención a haber prestado el servicio como a tal desde el 17 de Mayo a 31 de Diciembre últimos, y no haber percibido más cantidad, en concepto de gratificación, que 157'50 pesetas, considerando los proponentes que aquel servicio debiera haber sido retribuido a razón de 1'25 pesetas diarias.

Igualmente fué aprobada sin discusión una proposición de varios Sres. Concejales, nombrando Arquitecto municipal honorario a D. Vicente Pascual Pastor, en atención a los muchos y excelentes servicios prestados por el mismo a la Corporación municipal.

Pasó a informe de la Comisión de Hacienda una moción de la Alcaldía, proponiendo sean aumentadas en una las plazas de cobradores de arbitrios municipales, por creer que con los que actualmente existen está el servicio de cobranza desatendido.

Fueron aprobados los siguientes informes de la Comisión de Hacienda y Contabilidad: Que se aumente en 0'25 pesetas el haber de los escribientes temporeros del Excmo. Ayuntamiento; que se entreguen, en concepto de donativo y por una sola vez, 350 pesetas a la señora viuda e hijos del malogrado artista alcoyano don Lorenzo Pericás, en atención a los altos dotes que adornaban al difunto, y que se destinen 2000 pesetas del Capítulo de Imprevistos para pago de los gastos que ocasione la conservación de calles y pla-

zas de esta ciudad, en vista de la necesidad de este imprescindible servicio y por estar casi agotada la consignación figurada en el vigente presupuesto para esta atención.

Fué aprobada seguidamente la distribución de fondos para el mes de Mayo actual, que importa 268.661 pesetas, y se acordó quedaran sobre la mesa, durante el tiempo reglamentario, las cuentas municipales del pasado trimestre, para estudio de los señores concejales.

Mereció igualmente la sanción del Ayuntamiento el informe de la Comisión de Policía Urbana, por el que autoriza a don Francisco Aura Gisbert para instalar, como en años anteriores, un kiosco de refrescos en la plaza de Alfonso XII.

Leída la instancia de D. Juan Bonet Castelló, solicitando permiso para instalar un kiosco de helados en la Plaza de la Constitución, y el arrendamiento de una concesión de agua para su servicio, se acordó pasara a informe de la Comisión de Fuentes y Cañerías.

También pasó a estudio de la de Personal, la instancia del auxiliar 1.º de Secretaría D. Galileo Puig Martínez, solicitando licencia para atender al restablecimiento de su quebrantada salud.

En despacho extraordinario se dió cuenta de un oficio de la Inspección provincial de Sanidad, trasladando el acuerdo adoptado por la Junta de Gobierno y Patronado de Médicos Titulares, en el expediente instruido por este Ayuntamiento para la creación de una plaza de médico titular, determinándose en aquél que en primer término procede aumentar la dotación de las plazas hoy existentes para después crear la de que se trata. Pasó el oficio a informe de la Comisión de Hacienda.

En despacho extraordinario y a propuesta de la presidencia, se acordó que en lo sucesivo las sesiones municipales se celebren a las once y media de la mañana, mientras subsista la variación del horario oficial.

Sin ruegos ni preguntas, levantóse acto seguido la sesión.

Hontoria y su Distrito

La Estación Enológica de Cocentaina

A los ya numerosos beneficios que consiguió el Distrito electoral de Alcoy, durante el tiempo que viene representándolo en Cortes nuestro dignísimo Diputado, debemos añadir hoy el que para Cocentaina y su comarca agrícola representa una indiscutible mejora.

El día 12 de Enero último se elevó a la Dirección general de Agricultura, por el Ingeniero Director de la Estación Enológica de Cocentaina, un presupuesto para atender a los gastos de sostenimiento de dicho centro y campos de su experimentación, importante pesetas 9984. Gracias a las activas gestiones del Sr. González Hontoria el presupuesto fué aprobado en su totalidad, habiéndose cobrado ya la parte correspondiente al primer trimestre del corriente año.

Los oficios literalmente dicen:

Al Ordenador de pagos por Obligaciones de este Ministerio, comunico con esta fecha, lo que sigue:—Visto el presupuesto formulado por el Ingeniero Director de la Estación Enológica de Cocentaina, para atender a los gastos de locomoción e indemnizaciones que devengue el personal de la misma, en el servicio de cátedra ambulante, que ha de realizar en varios pueblos de la Comarca: dada la necesidad y urgencia de llevar a cabo estos trabajos, esta Dirección general ha acordado aprobar el presupuesto de referencia, por su total importe de mil quinientas doce pesetas, suma por la que se expedirá desde luego, a justificar, un mandamiento de pago a favor del Director de la Estación Enológica de Cocentaina, D. José Romany, con cargo al capítulo 7.º artículo

3.º concepto 9 del presupuesto vigente.—Lo que se trasladó a U. S. para su conocimiento y demás efectos.—Dios guarde a U. S. muchos años.—Madrid 16 Abril 1918—El Director general Carlos de Camps.—Sr. Director de la Estación Enológica de Cocentaina.

Al Ordenador de pagos por Obligaciones de este Ministerio comunico con esta fecha lo que sigue:—Visto el presupuesto formulado por el Director de la Estación Enológica de Cocentaina, con el fin de llevar a cabo la ampliación e instalación definitiva del Laboratorio, que es indispensable para el funcionamiento del citado Centro experimental, dada la necesidad y urgencia del servicio de que se trata, para que preste los útiles servicios que demandan los viti-vinicultores, esta Dirección general ha acordado aprobar el presupuesto de referencia, por su total importe de cuatro mil ochocientas cincuenta pesetas suma por la que se expedirá desde luego y a justificar un mandamiento de pago a favor del Director de la Estación Enológica de Cocentaina, don José Romany, con cargo al capítulo 7.º artículo 2.º concepto 30 del presupuesto vigente.—Lo que trasladó a U. S. para su conocimiento y demás efectos.—Dios guarde a U. S. muchos años.—Madrid 16 Abril 1918—El Director general—Carlos de Camps.—Rubricado—Sr. Director de la Estación Enológica de Cocentaina.

Los hechos, mas que las palabras, testimoniarán la reconocida influencia del señor González Hontoria y su creciente interés por los asuntos del Distrito que tan dignamente representa.

De fiestas

El domingo último por la noche, con el castillo de fuegos artificiales, modesto pero entretenido, terminaron las suntuosas fiestas de San Jorge con que tan justamente se enorgullece nuestra ciudad, sin que ningún incidente desagradable viniera a turbar la extraordinaria animación y la general alegría que durante algunos días se posesiona de los festivos alcoyanos.

Renunciamos a entrar en detalles sobre el significado y la celebración de cada uno de los actos que integraban el programa oficial, ya que por representar tradicionalmente una de las más bellas páginas de nuestra historia local son aquellos generalmente conocidos, sin que su antigüedad haga perder la ansiedad y el apropiado carácter de lo que los mismos simbolizan. Diremos únicamente que las fiestas en su conjunto resultaron por demás brillantes, ofreciendo a cual más un vivísimo interés.

Llamaron especialmente la atención los muy lujosos trajes de los capitanes y alféreces de los dos bandos, moro y cristiano, así como los muy vistosos de los numerosos niños que en la entrada de cristianos figuraron en la llamada comparsa de labradores.

La entrada de Moros, acto de gran colorido y de magestuosa presentación, celebróse con relativo orden, teniendo en cuenta la extraordinaria concurrencia que afluge a una sola calle, la de San Nicolás, distinguiéndose en el presente año casi todas las comparsas con la exhibición de sus *escuadras de negros*, vestidas con singular y artística propiedad.

La nota más llamativa en el acto del paseo general la dió la comparsa de Domingo Miques, presentando una artística carroza que figuraba un colosal camello, en el que iban montados la mayor parte de los individuos de la Comparsa referida y desde cuyo punto hicieron, en todo el recorrido, verdadero derroche de dulces y flores. La mencionada carroza ha sido construida bajo la acertada dirección del pintor alcoyano D. Francisco Jordá Miró, el que ha dado prueba, una vez más, de su gusto artístico y conocimientos nada vulgares.

La parte religiosa de las fiestas distinguióse en el presente año por su majestuoso esplendor, al que contribuyó en gran manera el elocuentísimo panegírico de San Jorge pronunciado por el reputado orador sagrado P. Calpena, cuya fama justísima y general nos releva de hacer los merecidos elogios.

La concurrencia de forasteros ha sido numerosísima, habiendo tenido ocasión de saludar a distinguidos alcoyanos residentes fuera de la localidad y a respetables personalidades de distintos órdenes, que no mentamos para no incurrir en omisiones lamentables.

Las iluminaciones por las noches durante los festejos han sido espléndidas, especialmente la de la Plaza de la Constitución y su vistoso campanario, y muy considerable la concurrencia de comerciantes a la feria, cuyas numerosas casetas fueron totalmente ocupadas, exhibiendo los artículos más variados que atraen la atención de los visitantes.

En resumen: unas fiestas brillantes y suntuosas, que para nada acusaron las circunstancias económicas harto difíciles y desgraciadas por que atraviesa la generalidad de los pueblos.

Hasta el próximo año.

NOTICIAS

Nuestro estimadísimo amigo y entusiasta correligionario Don Rafael Payá, ha sido trasladado a prestar sus servicios en esta provincia como aparejador oficial de quinta clase de la riqueza urbana, después de haber estado agregado durante algunos meses a la Delegación de Hacienda de la provincia de Lugo.

Celebramos sinceramente este traslado, ya que él nos permitirá saludar con alguna frecuencia a tan queridísimo amigo y decidido propagandista de nuestra causa política.

Accediendo a respetuosos ruegos de varios comerciantes instalados en el paseo de la Glorieta, la Alcaldía de esta ciudad ha autorizado la prórroga de la feria durante ocho días.

Se celebró con extraordinaria solemnidad el acto de la dedicación de la calle de Algodonera al insigne patriota e inspiradísimo compositor alcoyano D. Juan Cantó, con asistencia de las autoridades, de las bandas de música de la localidad «La Primitiva» y «La Novísima», y de numerosos admiradores del malogrado maestro, orgullo legítimo de nuestra patria chica, ejecutándose durante aquél celebradas partituras del que fué dignísimo profesor de Armonía en el Conservatorio de Madrid.

Por la tarde en los salones de la sociedad «Apolo» fueron obsequiadas las autoridades locales y algunas personalidades distinguidas con champagne, licores y dulces, pronunciándose elocuentes brindis por el Alcalde de Alcoy, varios señores concejales y por D. Francisco Vilaplana en representación de la familia del maestro Cantó, cuya memoria enaltecieron.

El exceso de original nos impide dar mas detalles de esta patriótica fiesta.

Mañana se reunirá en la Casa Consistorial la Junta local de Reformas Sociales, para tratar de diversos asuntos de su incumbencia.

Para conmemorar la fiesta del primero de Mayo, las sociedades obreras de nuestra población acordaron suspender en aquel día el trabajo en fábricas y talleres. El paro fué casi general a mediodía, asociándose a la fiesta del sufrido proletariado el comercio de la localidad que cerró sus puertas durante la tarde.

Sin incidentes y con una concurrencia numerosísima se celebró el mitin anunciado, organizándose acto seguido la manifestación pública que, después de recorrer las calles céntricas de la población, dirigióse al Ayuntamiento con objeto de entregar a la primera autoridad civil las conclusiones acordadas en la mencionada Asamblea y que se refieren a atendibles reivindicaciones de la clase proletaria.

grías, y lleva consigo el convencimiento de que nuestro pueblo es tan admirable en sus fiestas como en sus trabajos.

Visitando industrias

Acompañado de varias autoridades locales y de algunos distinguidos correligionarios nuestros, el Sr. González Hontoria visitó diversos establecimientos industriales de la población en los restantes días de su estancia en esta ciudad.

Entre aquéllos recordamos la fábrica de paños de los Sres. Sobrinos de Rafael Abad Santonja, la fábrica de sombreros de los Sres. Pérez y Solsona, los talleres de libritos de papel para fumar de los Sres. Ivorra y Payá y el del papel «Bambú», la fábrica de géneros de punto inglés de los señores Carbonell y Compañía y el taller de construcción y fundición de hierro «El Vulcano», de los Sres. Rodas Hermanos.

En todos ellos fué obsequiadísimo el Diputado por Alcoy, quien una vez más se interesó por el mayor progreso y desenvolvimiento de nuestras industrias más importantes, ofreciendo su incondicional y entusiasta concurso y el apoyo de su influencia en los centros oficiales de la corte.

También estuvo nuestro ilustre representante en el estudio del laureado pintor alcoyano Sr. Cabrera, en las sociedades «El Serpis» con motivo de la suculenta comida con que esta simpática entidad obsequia anualmente en fiestas a los asilados en los establecimientos benéficos locales, en la de «El Trabajo» y en el «Círculo Católico de Obreros», para las cuales, juntamente con la sociedad obrera «La Regeneración», sabemos que se halla gestionando un importantísimo beneficio.

El Sr. González Hontoria en el Centro Alcoyano

El día 24 del pasado mes nuestro ilustre Diputado Don Manuel González Hontoria, acompañado de los dignísimos Sres. Don Carlos Pérez Barceló, Don Enrique Pérez, Don Francisco Abad Ridaura, Don Rafael Vicens, Don Arturo Reig y otros, hizo su visita a la importante sociedad recreativa Centro Alcoyano.

En el salón café esperaban al ilustre visitante la inmensa mayoría de los socios que llenaban el espacioso local; entre ellos recordamos a los Sres. don Benito Martí Cabada, Don Salvador y Don Enrique García Peidro; Don Desiderio Mataix; Don Salvador y Don José García Francés; Don José Vicens Moltó; Don Benito Martí Pérez; don José Payá Gironés; Don Santiago Blanes Santos; Don José Coderch Boronat; Don José Jordá; Don Eugenio Soler Moya; Don José Moltó Botella; don Agustín Payá; Don José Abad y otros que sentimos no recordar.

Al entrar en salón el ilustre y dignísimo Diputado por Alcoy una salva de aplausos acogió su presencia, haciéndole objeto de la más viva muestra de simpatía y gratitud por la atención dispensada al Centro Alcoyano al honrarle con su visita.

Se obsequió al ilustre huésped con café, champagne y licores, y aquél, de acuerdo con las reiteradas súplicas de los presentes y apesar de que se había previamente acordado que no pronunciaría ningún discurso, improvisó uno admirabilísimo, como todos los suyos, lleno de emoción y entusiasmo, con preciosas y poéticas imágenes que la multitud aplaudía con verdadero entusiasmo.

El Sr. Hontoria, que es un verdadero poeta de la palabra, hizo alarde de su

galanura de estilo, de su dicción perfecta y del dominio del léxico.

Tomando como tema de su hermosísimo discurso el que la mayoría de los socios del Centro Alcoyano son industriales, trazó un inspiradísimo párrafo entre la España antigua, la nación del Quijote, con la moderna, para deducir que de aquella España los alcoyanos han sabido guardar lo bueno, lo hermoso, lo grande, su amor a la Patria, su fé en el engrandecimiento y prosperidad de la nación; que así como la Maritornes y el Bachiller hicieron que Don Quijote rompiera su lanza para olvidar sus andanzas caballescacas, así los alcoyanos rompieron moldes antiguos, caducos y en desuso, para conservar un regionalismo sano, patriota y una industria pujante, que les pone a la altura de las primeras poblaciones industriales de España.

Una ovación cerrada, espontánea, sincera, coronó el elocuente y hermosísimo discurso del ilustre Diputado, que fué despedido con las mismas demostraciones de entusiasmo y afecto con que fué recibido en el Centro Alcoyano.

Recorriendo el Distrito

No podía negarse el Sr. González Hontoria al amable requerimiento que le hicieron nuestros correligionarios comarcanos, al invitarle a que visitara los pueblos del Distrito electoral de Alcoy. Por ello y en cumplimiento de una gustosa promesa que recientemente hizo, nuestro Diputado dedicó en los últimos días de su estancia en Alcoy a visitar a nuestros numerosos amigos del Distrito, quienes a porfía le tributaron grandiosos homenajes y le hicieron objeto de singulares atenciones.

Imposible recoger en los reducidos moldes de un semanario las agradables impresiones obtenidas en las excursiones verificadas a los pueblos comarcanos. Para esto necesitaríamos un espacio de que carecemos, y aún temeríamos incurrir en la omisión de detalles, consoladores unos, interesantes todos, de este que podríamos llamar verdadero viaje triunfal. Baste consignar que todos los pueblos rivalizaron en ofrecer al ilustre visitante atenciones, obsequios y respetuosos homenajes, valiosísimos por lo sinceros, y entusiastas y conmovedores porque reflejaban claramente la admiración franca y la esperanza legítima que aquellos estimadísimos amigos tienen depositada en el insigne representante y defensor de sus más caros intereses.

En todos ellos dejó oír el Sr. González Hontoria su autorizada y persuasiva palabra. Sencillo cuando se dirigía a aquellos simpáticos pobladores; inspirado cuando hablaba de la riqueza que la madre tierra ofrecía al solícito e incansable labrador; magestuoso cuando llevaba a todos los ánimos la necesidad de crear otra España, próspera y envidiada, con el esfuerzo individual de cada uno de los componentes de aquélla; elocuente y sincero siempre, cuando ofrecía su desinteresado e incansante concurso por el bien de aquellas colectividades, realizó el Sr. González Hontoria una árdua y patriótica labor, echando en el surco de los numerosísimos ciudadanos que acudieron a escucharle la semilla de una paz y unión de voluntades que había de ser reconocidamente provechosa para el engrandecimiento y prosperidad de aquellos pueblos, para conseguir lo cual estaba ardentemente decidido a aportar los resortes todos de la influencia y los trabajos empeñados de su firme voluntad.

Inútil creemos decir que las manifestaciones de nuestro Diputado causaron excelente efecto, contribuyendo a aumentar el crecidísimo número de admiradores y amigos con que cuenta en el Distrito.

Ante la imposibilidad de reseñar por separado la visita a cada pueblo, haremos constar que en el recibimiento dispensado

al Sr. González Hontoria figuraban las autoridades de los órdenes civil y eclesiástico, las personalidades más salientes de cada localidad y la casi totalidad de los vecinos de aquellos lugares, quienes abandonaron las faenas agrícolas para acoger, con músicas, vítores y expresivas aclamaciones, al ilustre viajero. Cocentaina con el jefe del partido liberal D. Roque Esteve; Agres con nuestro buen amigo D. Manuel Such; Alfara con D. Vicente Terol; Almudaina con D. Juan Domínguez; Bañeras con D. Honorato Beneito, D. Andrés Montes y D. Regino Sirera; Alcudia de Cocentaina y Alqueria de Aznar con los entusiastas correligionarios de dichas villas; Benilloba con D. José García; Balones con D. Juan Ferri y Benimarfull con D. Hermenegildo Vilaplana y con los elementos conservadores de aquel lugar, que obsequiaron a nuestro Diputado con un exquisito lunch, rivalizaron, como hemos dicho, en atenciones y homenajes, y a las referidas personalidades trasladamos con gusto el encargo que nos confieren nuestros amigos de ésta, de significar su gratitud a cuantas personalidades y correligionarios contribuyeron a hacer más inolvidable y grato el viaje del Sr. González Hontoria a Alcoy.

En el Chalet de nuestro Jefe

Como decíamos en nuestro número anterior, el Sr. González Hontoria, durante los días de su estancia en esta ciudad, hospedóse en el magnífico Chalet que nuestro respetado jefe, D. Carlos Pérez Barceló, posee en la Avenida de Canalejas.

Pecaríamos de injustos si en nuestras notas informativas omitiéramos hacer constar las atenciones y cuidados que constantemente le prodigaron los dueños de aquella feliz y suntuosa morada, cuya natural modestia aún a sabiendas hemos de herir con nuestra desinteresada, pero justa alusión.

La respetable y distinguidísima señora D.^a Amalia Pérez Pascual, esposa de nuestro citado jefe local, en unión de sus cariñosísimos hijos, se encargaron de hacer los honores de la casa, demostrando una vez su trato correctísimo y la exquisita bondad de su carácter, proporcionando a su ilustre huésped horas felicísimas de las que públicamente y en más de una ocasión mostróse profundamente reconocido.

Por el soberbio hotel del Sr. Pérez Barceló desfilaron durante aquellos memorables días las personalidades más salientes que en Alcoy ostentan alguna representación, para ofrecer sus respetos a nuestro Diputado e interesarle a la vez en asuntos que afectan a la vitalidad y engrandecimiento de nuestro pueblo.

El Sr. González Hontoria recibió y escuchó a todos muy complacido, llevándose a la corte amplias notas de los asuntos de más interés, algunos de los cuales fueron favorablemente resueltos a las veinticuatro horas de su regreso.

Afectuosa despedida

Las autoridades eclesiásticas, civiles y militares de la localidad, juntamente con personalidades muy respetables del comercio y de la industria, representantes de fuerzas vivas y gran número de nuestros correligionarios, se reunieron por la tarde del viernes, día 26 del pasado mes, para despedir a nuestro Diputado a Cortes.

En el magnífico hall de tan soberbia morada, el Sr. González Hontoria dirigió su elocuentísima palabra a la selecta y numerosa concurrencia, pronunciando a tal efecto un discurso bellísimo como suyo, admirable en la forma y lleno de sinceridad y de expresión en el fondo. Expuso una vez más su sentido reconocimiento a los distinguidos dueños del chalet por las atenciones que le prodigaron; a las dignas autoridades de Alcoy por su presencia en aquel acto; a las numerosas comisiones de los pueblos del Distrito por

sus atenciones reiteradas, y a todos sus amigos políticos por las muestras de adhesión que se le ofrecieron durante su inolvidable estancia en esta ciudad.

Añadió que marchaba de Alcoy con el corazón rebosante de júbilo, colmado de benevolencias, con recuerdos gratísimos del carácter expansivo y laborioso de los alcoyanos, y dispuesto a trabajar con incansable empeño por el engrandecimiento de sus representados.

En un párrafo poético y admirable, que arrancó al auditorio frenéticas aclamaciones, dijo que su ilusión de antes, de conservar el Distrito confiado en la benevolencia de sus electores, había quedado reemplazada con el más firme tesón de defender un puesto que conceptuaba de alto honor, con todos los recursos de su personalidad, terminando con un hermosísimo símil de nuestras fiestas para decir a sus correligionarios, a quienes otorgaba el papel de embajadores, que volvería, siempre gustoso, a su amado Distrito, para consolidar su actuación y defender sus legítimas aspiraciones.

Calurosos aplausos y vítores entusiastas acogieron las palabras del Sr. González Hontoria, quien después de saludar personalmente a cada uno de los concurrentes dirigióse en automóvil hasta Villena, de regreso a la corte, su habitual residencia.

Testimonio de gratitud

No queremos terminar estas impresiones del memorable viaje del Sr. González Hontoria, sin llevar a las columnas de nuestro semanario el reconocimiento de las dignas autoridades de nuestra agrupación para cuantas personalidades, tanto liberales como ajenas a nuestro partido, contribuyeron con atenciones y agasajos a proporcionar una estancia agradabilísima a tan ilustre huésped. A la vez que con ello cumplimos un imperioso deber, el deber de la gratitud, ponemos de manifiesto nuestra satisfacción más viva por haber contemplado, con gran contentamiento por nuestra parte, que a nuestro dignísimo representante en Cortes no solamente ofrendaron sus respetos y atenciones nuestros correligionarios queridos, sino también personalidades muy distinguidas que, sin pertenecer a nuestro partido, consideran y estiman los grandes merecimientos del Sr. González Hontoria, juzgándole como valedor insigne de nuestros intereses más sagrados.

Para todos también nuestra ferviente gratitud, por las felicitaciones que nuestros directores recibieron al contar con tan eximio representante, plácemes y felicitaciones de las que participa todo Alcoy por haber encontrado en el Sr. González Hontoria al personaje influyente, al político distinguido, al alcoyano de corazón, dispuesto a realizar por nuestras unánimes aspiraciones una labor constante y benéfica.

Labor del Ayuntamiento

La sesión del lunes

Por primera convocatoria celebró el lunes último nuestro Excmo. Ayuntamiento sesión ordinaria bajo la presidencia del activo Alcalde de Alcoy, D. Enrique Pérez Barceló, aprobándose por unanimidad el acta de la anterior, de fecha 24 del pasado mes.

Quedó enterada la Corporación municipal de que durante la pasada semana se impusieron multas de 5 y 2 pesetas, respectivamente, a D. Francisco Jordá Serra y D. Miguel Valor Zaragoza, por infracción del artículo 577 de las Ordenanzas municipales, interesando seguidamente el Sr. Soler Moya que en lo sucesivo se diera cuenta al Ayuntamiento de aquellas multas con que fueran castigados los infractores de los artículos de las Ordenan-